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Cтуденты приносят славу

 

Пока не Пока не ЛЛомоносовы.омоносовы.  
Но уже умники!Но уже умники!

Нынешний май озна-
меновался многочис-
ленными победами сту-
денчества нашего вуза в 
различных сферах. Одно 
из значимых достиже-
ний: грантами Фонда со-
действия развитию ма-
лых форм предприятий 
в научно-технической 
сфере по программе 
«Участник молодёжного 
научно-инновационного 
конкурса» («У.М.Н.И.К.») 
поддержаны четыре 
проекта студентов фа-
культета ветеринарной 
медицины. Все они под-
готовлены научной шко-
лой профессора Дмит-
рия Васильева. 

ного бактериофага». Проект 
Антона Семанина посвящен 
«Разработке профилактиче-
ского спрея “Мультифаг”». 
Алексей Загуменнов убедил 
компетентное жюри в акту-
альности и перспективности 
своей идеи, предложив «Раз-
работку влажных салфеток с 
бактериофагами и пробио-
тиками “ПроФагин”». Проект 
«Разработка косметического 
фитобальзама, содержащего 
бактериофаги» Евгения Мухи-
на также назван в числе побе-
дителей. Все четверо получат 
гранты от Фонда содействия в 
размере 400 тысяч рублей на 
два года и право на бесплат-
ную консультацию и оформ-
ление заявки на регистрацию 
одного объекта интеллекту-
альной собственности.

Параллельно с этим кон-
курсом 20-21 мая в академии 
состоялась IV Всероссийская 
студенческая научная кон-
ференция с международным 
участием «В мире научных 
открытий». В ее программу  
вошло более 300 сообщений 
представителей вузов и на-
учных организаций России и 
Украины.

Форум открылся 20 мая 
пленарным заседанием и вы-
ставкой научных разработок, 

побившей рекорды прошлых 
лет. 

Более 70 проектов пред-
ставили на экспозиции на-
учных разработок студен-
ты в номинациях «Научно-
технические разработки», 
«Художественно-прикладное 
творчество, макеты и нагляд-
ные пособия».

В номинации «Научно-
технические разработки» 
первое место получил проект 
«Однорядная картофелеко-
палка» второкурсника инже-
нерного факультета Ильха-
ма Фахретдинова.  Второе –
«Организация производ-
ства и реализации клубники» 
студентки 4 курса эконом-
фака Розалии Долговой и 
«Автоматизированный учет 
денежных средств на при-
мере ООО «Агро-Инвест» 
пятикурсницы экономфака 
Марии Лифановой. Третье –
«Эффективность биологи-
ческой системы защиты 
растений от вредных орга-
низмов» четверокурсников 
агрономического факультета 
Дмитрия  Аюпова, Макси-
ма Рыбакина, аспиранта 3-го 
года обучения Дениса Аюпова 
и «Многоступенчатая установ-
ка для очистки отработанных 
минеральных масел» студен-
та 4 курса инженерного фа-
культета Андрея Нарушева.

Большинство конкурс-
ных разработок студенты 
представили в номинации 
«Художественно-приклад-
ное творчество, макеты и 
наглядные пособия». Опре-
деляя победителей, жюри 
учитывало, насколько тру-
доемким было изготовление 
выставочных экспонатов, их 
новизну и практическую зна-
чимость. Первое место при-
суждено проекту «Анатоми-
ческий музейный экспонат, 
приготовленный методом 
Выводцева: легкие крупного 
рогатого скота» студенток 2 
курса ветфака Алины Зият-
диновой, Динары Шапиро-
вой. Второе место раздели-
ли проекты «Кисть свиньи» 
второкурсницы биотехноло-
гического факультета Ири-
ны Кожевниковой и «Кряква» 
студентки 2 курса колледжа 
агротехнологий и бизнеса 
Алены Лещенко, третье – 
«Флористика – каждый год» 
студенток 2 курса колледжа 
агротехнологий и бизне-
са Юлии Юрманской, Ани-
си Трутневой, Юлии Штер-
цер, Кристины Харитоно-
вой, Элеоноры  Коробцовой 
и «Строение растительной 
клетки» студентки 2 курса 
ветфака Ольги Симурзиной.

В. Насырова

КОНКУРС
  эссе

    ФЕСТИВАЛЬ НАЦИОНАЛЬНЫХ КУЛЬТУР
       «Гордость моя – мое наследие»

    ВАХТА 
       Памяти – 2015

Профессор Д. Васильев с обладателями грантов
Для участия в конкурсе 

было подано 150 заявок от 
вузов и научно-исследо-
вательских институтов Улья-
новской области, более 50 
из них – представителями 
нашей академии. По итогам 
предварительных отборов, 
проходивших в ведущих ву-
зах региона, 40 лучших про-
ектов получили возможность 
представить свои инноваци-
онные разработки в финале.

Ф и н а л  п р о г р а м м ы 
«У.М.Н.И.К.-2015» прошел 
19-20 мая на базе Ульянов-
ского государственного уни-
верситета. На пленарном за-
седании с приветственным 
словом к участникам об-
ратились директор Научно-
исследовательского техно-
логического института им. 
С.П. Капицы УлГУ Александр 
Фомин и куратор программы 
по Приволжскому федераль-
ному округу Яков Мезин.

По результатам финаль-
ного отбора экспертное 
жюри определило 15 побе-
дителей программы. Четве-
ро из них – представители 
Ульяновской ГСХА имени 
П.А. Столыпина. Это студен-
ты факультета ветеринарной 
медицины Ксения Белова, 
Антон Семанин, Алексей За-
гуменнов и Евгений Мухин.

Ксения Белова вошла в 
число лучших с «Разработ-
кой нового сибиреязвен-

Ульяновская ГСХА им. П.А. Столыпина получила 
почётное звание «Победитель Открытых международ-
ных студенческих Интернет-олимпиад 2015 года». 

Этому способствовали результаты заключительного 
тура Открытой международной студенческой Интернет-
олимпиады, в которой два представителя вуза заняли 
первое и второе места. Студент факультета ветеринарной 
медицины Илья Федотов, набравший 44 балла по профилю 
«Биотехнологии и медицина», стал серебряным призером 
олимпиады, студентка этого же факультета Дарья Белоте-
лова получила 25 баллов  по профилю «Специализирован-
ный (с глубоким изучением дисциплины)» и стала бронзо-
вым призером по дисциплине «Химия». 

Из Белоруссии – с серебром
19-21 мая в Белорусской государственной орденов 

Октябрьской революции и Трудового Красного Знаме-
ни сельскохозяйственной академии проходил III Меж-
дународный форум студентов сельскохозяйственного, 
биологического и экологического профилей “Химия в 
содружестве наук”, в котором приняли участие пред-
ставители нашего вуза.

В рамках форума состоялась XV Международная сту-
денческая олимпиада по химии, в которой традиционно 
участвовала команда Ульяновской государственной сель-
скохозяйственной академии им П.А. Столыпина под ру-
ководством доцента кафедры биологии, химии и ТХППР 
Александра Сергатенко. В нее вошли студенты биотехно-
логического факультета Даниил Игнатьев и Эмиль Курма-
ев, первокурсник факультета ветеринарной медицины Илья 
Федотов, завоевавшие второе командное место в олимпи-
аде. Эмиль Курмаев и Илья Федотов также удостоены ди-
пломов 3 степени в личном первенстве.

Их благословил Патриарх
20–21 мая члены вузовского отряда «Храм» в 

составе единого волонтёрского отряда «Доброво-
лец» приняли участие в мероприятиях, посвящённых 
встрече Святейшего Патриарха Московского и всея 
Руси Кирилла на симбирской земле.

Накануне праздника Вознесения Господня около 1500 
прихожан посетили вечернюю службу в Вознесенско-
Германовском храме, возглавляемую Патриархом. 21 мая 
Предстоятель Русской Православной Церкви возглавил 
праздничное богослужение, а также провел Божественную 
литургию в новоосвященном Спасо-Вознесенском соборе 
Ульяновска. Главе Русской Православной Церкви сослужи-
ли Митрополиты ряда митрополий России, а также Митро-
полит Симбирский и Новоспасский Феофан и духовенство 
Симбирской митрополии.

Участники сводного отряда «Доброволец» совместно 
с представителями «Троицкой общины» и Симбирским и 
Волжским казачеством помогали служителям соборов под-
держивать порядок внутри храмов.

Альма-матер приглашает
выпускников

6 июня в академии проводится первый Форум вы-
пускников. В его рамках запланировано подписание 
Соглашения между академией и клубом выпускников.

В 10.00 намечено открытие арт-объекта «Я люблю
УГСХА». Затем в студенческом парке Победы состоится заклад-
ка «Капсулы времени» с посланием к студентам 2043 года.

В программе масштабного праздника – экскурсии по фа-
культетам, торжественные встречи и праздничный концерт 
в 11.30 в актовом зале учебно-административного корпуса. 
Выпускники и гости академии смогут посетить кафедры, 
многочисленные музеи вуза, именные аудитории. На кафе-
дре «Материаловедение и технология машиностроения» 
инженерного факультета к этому дню приурочено открытие 
лаборатории «Материаловедение» имени доктора техниче-
ских наук, профессора Бориса Аскинази.
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Поисковая работа

ВАХТА ПАМЯТИ – 2015ВАХТА ПАМЯТИ – 2015

Презентация книги

В новой книге, написан-
ной Винерой Насыровой, от-
ражены судьбы 97 сотрудни-
ков вуза – участников Великой 
Отечественной войны. Среди 
них – ректоры Герасим Ала-
финов, Владимир Красота, 
Анатолий Тулинов, проректо-
ры Борис Дриз, Валентин Ло-

В начале мая в академии вышла в свет книга «Наш Бессмертный полк». 
Издание стало дополнением к патриотическому пособию «В бою и в труде», 
опубликованному в 1988 году под редакцией фронтовика, заведующего ка-
федрой иностранных языков Анатолия Саровайского.

О цене Победы – О цене Победы – 
из первых устиз первых уст

банов, Иван Доманов, Фор-
тунат Щербатов, Александр 
Королев, Андрей Клавдиев, 
деканы Валентин Ермохин, 
Виктор Юдинцев, Александр 
Табарданов, Геннадий Мыли-
сов, главные бухгалтеры Ми-
хаил Земляков, Иван Васи-
лец, начальник отдела кадров 

Евграф Кутайцев, первый се-
кретарь комитета комсомола 
Александра Какурина и мно-
гие другие. 

Презентация сборника 
биографических очерков и 
воспоминаний фронтовиков 
состоялась 6 мая с участием 
советника ректората Бориса 

Зотова, ректора академии 
Александра Дозорова – ини-
циаторов подготовки и вы-
пуска книги, фронтовиков 
Виктора Чекулаева, Алексан-
дра Трофимова, жительни-
цы блокадного Ленинграда 
Тамары Зеленовой, воина-
интернационалиста Констан-

тина Лазарева, генерала-
майора ФСБ России Влади-
мира Шилимова, главы Чер-
даклинского района Сергея 
Петрякова, а также родствен-
ников героев издания.

Борис Зотов, Александр 
Дозоров и Сергей Петряков 
подчеркнули большое значе-

ние нового издания. Прежде 
всего – в сбережении исто-
рической правды о цене По-
беды, ее героях и сохранении 
памяти о сотрудниках вуза, 
которые в годы военного ли-
холетья с оружием в руках 
защищали страну, а после 
войны вложили немало труда 
в развитие нашего учебного 
заведения.

Телевизионный фильм 
«Победа», снятый по ини-
циативе Законодательного 
Собрания Ульяновской об-
ласти к 70-летию Победы и 
показанный в рамках презен-
тации, красноречиво свиде-
тельствует, насколько важно 
воспитать с юных лет гор-
дость за свою страну, за свой 
народ, насколько необходи-
мо пробудить в школьниках 
и студентах желание изучать 
историю своего государства, 
в том числе военную. Иначе 
они будут путать маршала 
Жукова с поэтом Жуковским, 
как это сделала в фильме 
одна из школьниц. 

После завершения тор-
жественной презентации 
книги «Наш Бессмертный 
полк» ее участники познако-
мились с выставкой, орга-
низованной по результатам 
участия поискового отряда 
«Рубеж УГСХА» в Вахте Памя-
ти-2015 на территории Смо-
ленской области, побывали 
в музее истории академии и 
на замечательном концерте, 
подготовленном для них сту-
дентами. 

В память обо всех воинах-
освободителях нашей стра-
ны и Европы в парке Победы 
были возложены цветы.

Наш корр.
Фото Татьяны Егоровой

– Вахта Памяти объ-
единила в этом году без 
малого 900 поисковиков из 
17 регионов России и Рес-
публики Беларусь. Боль-
ше всего отрядов было из 
Смоленской, Московской, 
Белгородской областей. 
Приехали представители 
Самары, Саратова, Орен-
бурга, Чувашии и Респуб-
лики Коми. Из Татарстана 
прибыли несколько отря-
дов, с одним из которых –
«Булгар» – у нас давние 
дружеские отношения. 

Поиск мы проводили 
непосредственно в тех 
местах, где когда-то шли 
бои. Несмотря на прошед-
шие 70 с лишним лет, сле-
ды сражений видны до сих 
пор – хорошо различимы, 
например, остатки сол-
датских окопов, блинда-
жей, воронки от взрывов.

Карта местности во-
енных лет, которую вручи-
ли командирам отрядов 
по приезде, мало соот-
ветствует реальности: 
многие деревни, обозна-
ченные на ней, перестали 
существовать уже тогда, 
в 1941 году. Но несо-
мненный плюс этой кар-
ты – наличие отметок в 
местах дислокации войск. 

С 24 апреля по 5 мая студенческий поисковый от-
ряд «Рубеж УГСХА» принял участие в международной 
Вахте Памяти, проходившей на территории Ярцевско-
го района Смоленской области. За активную граждан-
скую позицию и патриотизм члены отряда, в котором 
под руководством доцента Александра Наумова ра-
ботали студенты факультета ветеринарной медицины 
Алексей Ланков, Расим Гасанов, второкурсник агро-
номического факультета Илья Терехин, награждены 
медалью от Смоленской областной общественной ор-
ганизациии «Поисковое объединение «Долг» и Благо-
дарственным письмом от администрации Ярцевского 
района. 

Буквально с колес – 6 мая – для участников празд-
ничных мероприятий, посвященных 70-летию Побе-
ды, поисковики академии провели выставку экспона-
тов, привезенных с мест сражений. В их числе – вин-
товка Мосина, фрагменты обмундирования, фляжка 
образца Первой мировой войны с тремя вариантами 
инициалов. 14 мая аналогичная экспозиция была раз-
мещена на агрономическом факультете. 

Мы попросили доцента кафедры земледелия и 
растениеводства Александра Наумова рассказать о 
результатах поисков.

В этих местах сражалась 91-я 
стрелковая дивизия. 

Удача – если это слово во-
обще уместно в данной ситу-
ации – сопутствовала нашему 
отряду на второй день работ. 
Нашли братское захоронение 
шести красноармейцев и их 
личные вещи: ложку с иници-
алами, несколько монеток и 
самое ценное – книжку крас-
ноармейца и комсомольский 
билет. К сожалению, из-за 
плохой сохранности доку-

ментов прочитать данные их 
обладателей не удалось, но 
московские эксперты шансы 
на успех оценивают в преде-
лах 90%. Будем надеяться.

Поиск останков проходит 
примерно по одной техно-
логии – определяется место 
возможной обороны, метал-
лоискатель обнаруживает 
гильзы, каски, сапёрные ло-
патки; заострённый щуп по-
могает обнаружить остатки 
амуниции (ремни, обувь) или 

самого погибшего. За день 
проходишь до 15-20 киломе-
тров, поработаешь щупом, 
лопатой, и часто безрезуль-
татно.

Спустя три дня бесплод-
ных поисков мы обнаружили 
останки погибшего бойца на 
склоне ручья. Был убит, судя 
по всему, прямым попадани-
ем снаряда – останки лежали в 
воронке, фрагментов скелета 
оказалось очень мало. Рядом 
нашли подсумок с патронами 
от «мосинки» и фляжку с ини-
циалами. Шанс на опознание 
погибшего ничтожно мал.

В последний день поис-
ковых работ – 3 мая – нашли 
еще одного погибшего за-
щитника Родины. Докумен-
тов или подписанных вещей 
не оказалось.

4 мая прошло традици-
онное мероприятие Вахты 
Памяти – посвящение в по-
исковики, которое включает 
в себя выполнение специ-
фических заданий: сориен-
тировавшись на местности, 
найти спрятанный предмет 
и преодолеть полосу препят-
ствий. Студенты УГСХА Ра-
сим Гасанов и Илья Терехин 
вместе с другими новичками 
справились с заданиями и 

были признаны настоящими 
поисковиками.

Всеми отрядами в целом 
были найдены останки 316 
бойцов Красной Армии, име-
на 16 из них установлены.

В рамках Вахты Памяти 
состоялась акция передачи 
для погребения на родине 
останков 6 опознанных вои-

нов, найденных на территории 
Смоленской области с осени 
2014 до весны 2015 года. 

Одной из наиболее при-
метных находок стало обна-
ружение отрядами «Боевое 
братство» и «Калининец» 
красноармейца с хорошо 
сохранившимся солдатским 
медальоном  с запиской, на 
обратной стороне которой 
боец оставил такие слова: 
«Дрался за ратное дело. 
За социалистическую Ро-
дину. За Великую Русскую 

землю. За рабочих и 
крестьян всего мира. 
Если мне не доведёт-
ся жить, умираю я с 
мыслями, что Русские 
богатыри, весь между-
народный пролетариат 
разгромит агрессора. 
18 августа 1941 года». 
Имя бойца – Астахов Ми-
хаил Ермолаевич, уроже-
нец Североказахстанской 
области. 

К середине августа 
1941 года Красная Армия 
отступила от западных 
границ СССР до Смолен-

О цене Победы – 
из первых уст

Как русские богатыри 
дрались за Родину
Как русские богатыри 
дрались за Родину

Ректор А. Дозоров с одним из героев издания  – 
фронтовым разведчиком В. Чекулаевым

Останки М. Астахова  были опознаны благодаря
его записке...

Командир отряда А. Наумов (справа) и А. Ланков

Р. Гасанов, И. Терехин, А. Ланков

ской области. Отступление 
напоминало катастрофу и 
во многом таковым и явля-
лось. При этом, как следу-
ет из простых солдатских 
слов, люди не теряли на-
дежды, не опускали руки, 
были готовы на самопо-
жертвование ради своих 
идеалов. Достойный для 
всех нас пример коллектив-
ной силы воли, силы харак-
тера, способности перено-
сить трудности и лишения 
ради достижения Цели.



Е. Александрову (справа) участники торжества 
приветствовали аплодисментами
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Запоминающееся 
навсегда

Двум датам – 70-летию Великой Победы и 
100-летию со дня рождения писателя Константина 
Симонова – был приурочен литературный 
конкурс эссе «Немеркнущие страницы истории», 
проведенный редакцией газеты «Вести академии» 
и научной библиотекой вуза.

В конкурсе приняли участие не только сотрудники 
и студенты академии, ученики Октябрьского сельского 
лицея, но и жители студгородка – вдовы и дети 
участников Великой Отечественной войны. Присланные 
работы показали, что поэзия таких выдающихся поэтов, 
как Константин Симонов, Муса Джалиль, Владимир 
Высоцкий, не ветшает, не обесценивается со временем. 
Их стихи и поныне из разряда запоминающихся навсегда: 
к ним хочется возвращаться вновь и вновь, настолько 
они западают в сердца. 

6 мая в рамках мероприятий, приуроченных к 
юбилею Дня Победы, авторов лучших эссе в четырех 
номинациях поздравили глава Чердаклинского района 
Сергей Петряков и заместитель начальника управления 
информационных и библиотечных ресурсов Венера 
Семина. Награждение состоялось в актовом зале 
административного корпуса академии перед началом 
праздничного концерта. 

Почетную грамоту и главный приз получила 
студентка 2 курса агрономического факультета Ивета 
Витцке, принявшая участие в трех номинациях: 
«Строка, оборванная пулей» (эссе о поэте Мусе 
Джалиле), «Запоминающееся навсегда» (на тему 
стихотворения Константина Симонова «Жди меня»), 
«Строки, добытые в бою» (о любимом стихотворении 
на военно-патриотическую тему – «Папе на фронт» 
Елены Благининой).

В числе призеров также студентка 3 курса факультета 
ветеринарной медицины Екатерина Королец. 
Ее эссе были представлены в двух номинациях: 
«Запоминающееся навсегда» (о поэте Константине 
Симонове и его лирическом стихотворении «Жди 
меня») и «Чтоб жить светло тебе и мне, мы не дадим 
пылать войне!» (на тему «Песни о погибшем летчике» 
Владимира Высоцкого). 

В номинации «Строки, добытые в бою» отличились 
кандидат биологических наук Наталья Карамышева 
(эссе на тему стихотворения «Ветер войны» Степана 
Кадашникова) и ученица 8 «А» класса Октябрьского 
сельского лицея Ангелина Тихонова (о стихотворении 
«Варварство» Мусы Джалиля).

«Строка, оборванная пулей» – в этой номинации 
речь шла о поэтах, погибших в Великой Отечественной 
войне. Среди работ на эту тему жюри отметило эссе 
библиотекаря первой категории Любови Силагиной, 
а также аспиранток Мярьям Богаповой и Гузелии 
Садртдиновой о творчестве Мусы Джалиля.

В номинации «Запоминающееся навсегда» было 
предложено рассказать о любимом произведении 
Константина Симонова. Призерами в этой номинации 
стали студентка 3 курса инженерного факультета Ирина 
Смирнова, написавшая о стихах «Жди меня», «Жены», и 
ученица Октябрьского сельского лицея Елена Захарова 
(тема эссе – стихотворение «Сын артиллериста»). 

В номинации «Чтоб жить светло тебе и мне, 
мы не дадим пылать войне. Любимая песня на 
военно-патриотическую тему» отличились студентка 
2 курса факультета ветеринарной медицины Кристина 
Ширманова (ее эссе навеяно песнями «Темная ночь», 
«Бьется в тесной печурке огонь», «Любимая», «Огонек», 
«Хотят ли русские войны»), ученик 2 класса Октябрьского 
сельского лицея Тимур Хаертдинов (на тему «Песни о 
пионерах-героях»), а также житель поселка Октябрьский, 
сын фронтовика Валентин Горбунов, написавший о 
любимой песне отца – «Синий платочек». 

В номинации «Посвящение», учрежденной оргко-
митетом конкурса дополнительно, жюри отметило два 
стихотворения. Автор первого – Алексей Федоров, 
посвятивший свои поэтические строки памяти отца – 
бывшего преподавателя нашей академии Владимира 
Федорова, участника Великой Отечественной войны, 
командира взвода ротных минометов, гвардии 
лейтенанта. А студентка 1 курса биотехнологического 
факультета Екатерина Горшкова написала об 
односельчанине – жителе села Елаур Нурлатского 
района Республики Татарстан Михаиле Захарове, 
который совсем мальчишкой ушел на фронт и вернулся 
с войны инвалидом. 

Особые слова благодарности организаторы конкур-
са адресуют вдовам участников Великой Отечественной 
войны – Елене Александровой и Наталье Чекаевой, 
откликнувшимся на приглашение принять участие в 
литературном конкурсе. Ветерана тыла, заслуженного 
учителя Елену Александрову, поднявшуюся на сцену 
для награждения, участники праздничного концерта 
приветствовали особенно тепло. В воспоминаниях о 
войне Елены Александровны «В душе жила надежда», 
как и в эссе Натальи Семеновны Чекаевой на тему 
стихотворения К. Симонова «Жди меня», отражено 
большое значение поэзии как в годы испытаний, 
выпавших на долю нашего народа в 1941-1945 годы, так 
и в наши дни.

С. Веленко

Вставай, страна огромная,
Вставай на смертный бой,
С огромной силой 

темною,
С проклятою ордой.

С этими словами мы 
встретили Великую Отече-
ственную войну, шли к вели-
кому празднику Победы.

Невольно в памяти всплы-
вают отдельные эпизоды из 
жизни 40-х годов ХХ века. 
Вернее, они не забываются.

Я, студентка геофака 
МГУ, молодая, счастливая, 
полная надежд и стрем-
лений, в воскресное утро 
22 июня 1941 года иду по 
улице. Вдруг слышу из ре-
продуктора голос Левитана. 
На самой трагической ноте 
он сообщает о том, что нача-
лась война. Чувства, которые 
овладели мною, передать 
нельзя. Это и волнение, и 
страх, и смятение. Вижу, как 
люди останавливаются, ниче-
го не понимают, другие бегут. 
И тут над головой доносится 
гул летящих самолетов. Они 
летели далеко, но отдален-
ный звук был слышен.

Началась новая жизнь и 
для нас, студентов. Занятия 
не прекращались, но, выходя 
из здания, часто мы бежали 
в бомбоубежище, а потом, 
наскоро поев, поднимались 
на крыши домов и собирали 
осколки от фугасных бомб. 
Не скажу, что это приятное 
занятие: в любой момент 
могли вновь появиться само-
леты со своим смертоносным 
грузом. Наступал вечер, и мы 
организованно спускались 
в подвал, где при неярком 
свете свечей делали всякие 
поделки из металла орудий. 
Конечно, это сейчас кажется 
чем-то нереальным, но это 
было. Что двигало нами, мо-
лодыми, еще не знающими 
жизни в эти годы? Великое, 
глубокое, осознанное чув-
ство любви к Родине, чувство 
патриотизма. Оно жило в 
нас, оно было несоизмеримо 
ни с болью, ни с нуждою, ни 
с физическими чувствами. А 
что поддерживало и вдохнов-
ляло? Меня – поэзия. Вопре-
ки мнению, что в войну музы 
должны молчать. Напротив, 
песни, поэзия и проза отра-
жали все события, придава-
ли силы в борьбе с ненавист-
ным врагом.

Женщины, подростки, 
оставшиеся в тылу, твори-

В душе жила надежда

ли чудеса, сменив мужчин, 
ушедших на фронт. 

Да разве об этом 
расскажешь!

В какие ты годы жила,
Какая безмерная тяжесть
На женские плечи легла…

Да, было все: боль, стра-
дание, нехватка, но у каждого 
в душе жила надежда – все 
это закончится и вновь насту-
пит мирная жизнь, до которой 
еще было далеко. А подвигов, 
свершавшихся во имя От-
чизны, было много. Так, имя 
«Зоя» из поэмы М. Алигер 
стало нарицательным. 

Стала ты под пыткою 
Татьяной

Потемнела, замерла
 без слез.

Босиком, в одной 
рубашке рваной

Зою выводили на мороз…
А разве можно было оста-

ваться равнодушным, услы-
шав слова из стихотворения 
«Вдова»:

Как тяжело, когда прочтешь:
«Он пал геройской 

смертью…».
Вот этот вот стакан брала 

его рука,

Им сломан нож, его коньки 
за дверью.

Как комната вдруг стала 
велика…

Я буду жить, за кровь 
квитаться кровью,

Лишь в тайниках души храня
Морщинку возле губ, 

вихор над
Левой бровью и взгляд,
Который был лишь для 

меня…

Но жизнь продолжалась. 
Была эвакуация, и я с вели-
ким трудом попала в поезд, 
идущий в Азербайджан. Еха-
ли кто в тамбуре, кто на кры-
ше вагонов, а в воздухе шла 
борьба, было страшно. Но 
все жили в едином порыве –
выстоять и победить. Это 
стремление всех людей обе-
спечило Победу.

Сейчас другое время, 
многое изменилось с тех 
пор. Жизнь стала счастливее, 
свободнее. Хочется, чтобы 
слово «мир» стало для всех 
людей планеты основным. 
Пусть живут спокойно в мире 
все народы, чтобы никому не 
приходилось страдать.

Е. Александрова,
ветеран тыла

Песни военных лет. 
Сколько их было сложено в 
роковые сороковые. Эти пес-
ни поддерживали дух и сол-
дат, и тех, кто остался дома: 
матерей, жен, сестер, детей.

Я родилась, когда война 
уже давно закончилась, не 
помню, когда впервые услы-
шала эти песни. Но в послед-
ние годы слушаю их часто, 
и с каким-то внутренним 
трепетом. В большинстве 
военных песен красной ни-
тью проходят отношение к 
женщине, вера в нее и ее лю-
бовь. Нравится слушать, как 
эти песни поют большинство 
современных исполнителей. 
Слушая их, понимаешь, какое 

место в жизни солдат за-
нимала вера в своих лю-
бимых, вера в то, что их 
ждут. Сражаясь на фрон-
те, они всегда помнили о 
доме.

Очень нравится песня 
«Темная ночь». Боец зна-
ет, что дома тоже нелегко, 
но верит, что его ждут:

В темную ночь ты, 
любимая, знаю, не 

спишь,
И у детской кроватки 

тайком ты слезу ути-
раешь.

Верю в тебя, дорогую 
подругу мою,

Эта вера от пули меня 
темной ночью хрнила.

И поет мне в землянке
 гармонь

Про улыбку твою и глаза,
Пой, гармоника, вьюге 

назло,
Заплутавшее счастье зови!
Мне в холодной землянке 

тепло
От твоей негасимой любви. 

А в песне «Любимая» есть 
такие слова:

…В кармане маленьком 
моем

Есть карточка твоя.
Так значит, мы всегда 

вдвоем,
Моя любимая. 

Вот так – со своими лю-
бимыми, за них – солдаты 
шли в бой, всегда помнили о 
них, ждали письма, которые 
придавали силы и надежду. 
Например, песня «Огонек». 
Она была написана после 
войны, но дух веры и надеж-
ды в ней тот же:

…И просторно, и радостно 
на душе у бойца,

От такого хорошего от ее 
письмеца.

И врага ненавистного 
крепче бьет паренек

За любимую родину, 
за родной огонек. 

В последнее время нашу 
страну хотят представить 
каким-то агрессором. Наша 
страна никогда не нападала, 
а всегда защищалась. Да, мы 

никому не дадим себя уни-
чтожить, дадим отпор лю-
бому врагу, но мы никогда 
войну не начнем, и об этом 
поется в песне «Хотят ли рус-
ские войны». Я считаю, что 
эта песня очень актуальна в 
настоящее время:

Да, мы умеем воевать,
Но не хотим, чтобы опять
Солдаты падали в бою
На землю горькую свою.
Спросите вы у матерей,
Спросите у жены моей,
И вы тогда понять должны,
Хотят ли русские войны.

Эта песня выражает про-
тест против войны и призыв 
к миру. Стихи были написаны 
поэтом Евгением Евтушенко 
осенью 1961 года, во время 
очередной его поездки за ру-
беж, так как именно во время 
поездок по странам Запад-
ной Европы и Соединенным 
Штатам Америки ему неодно-
кратно приходилось слышать 
один и тот же вопрос: хотят 
ли русские войны? Нет, мы не 
хотим и никогда ее не хотели.

Я вспомнила только не-
сколько своих любимых пе-
сен – а их очень много, и 
эти песни тоже внесли свой 
вклад, поддерживая дух и 
веру солдат в нашу Победу.

Кристина Ширманова, 
студентка 2 курса фа-

культета ветеринарной 
медицины 

Радостно мне, я спокоен
 в смертельном бою, 

Знаю, встретишь 
с любовью меня, что б со 

мной ни случилось.
Ты меня ждешь и у детской 

кроватки не спишь,
И поэтому, знаю, со мной 

ничего не случится!
В песне «Бьется в тесной 

печурке огонь» бойцы также 
вспоминают своих любимых, 
тоскуют, любовь согревает 
солдат в холодные, страш-
ные ночи под пулями:

Бьется в тесной печурке 
огонь, 

На поленьях смола,
 как слеза. 

«И поет мне в землянке гармонь…»«И поет мне в землянке гармонь…»«И поет мне в землянке гармонь…»

Миша Захаров, сельский 
мальчишка,

Такой же, как все, озорник – 
шалунишка.

В воротах надёжно 
в футболе стоял,

Он песни любил и стихи
 сочинял.

Играл на гармошке, 
частушки писал,

В клубе со сцены всегда
 выступал,

Работал, учился, с девчонкой
 

дружил,
Он до войны очень счастливо 

жил.
Мише – 16, в селе сенокос,
Мамочка радуется – сынишка

 подрос:
Мужчина, помощник, опора

 в семье.
Не думалось ей о скорой 

войне.
Колокола звон – тревоги

 набат,
Началась война, а думали: 

горят!
Миша – в колхозе и дома 

работник,
На поле – пахарь, на ферме – 

скотник.
Сорок третий – добровольцем 

на фронт,
Сорок четвёртый – уже много 

наград,
Весна сорок пятого –

 скоро домой,
В любимый отчий дом 

родной!
…Взвод отдыхал после 

трудного боя,
Спали солдаты, кто лёжа, 

кто стоя.
Танки со свастикой 

прервали покой,
И Миша рванулся 

в последний бой!
Миша Захаров, сельский 

мальчишка,
Такой же, как все, озорник – 

шалунишка.
Спас жизнь товарищам 

в страшном бою,
Но сам не остался 

в солдатском строю.
Он больше не гонял по полю 

мяч,
На лошадях не мчался вскачь,
Дрова не рубил, машину 

не водил,
На свидание – с посохом 

ходил.
Ослеп парнишка, сражаясь

 за свободу...

Екатерина Горшкова,
студентка 1 курса

 биотехнологического
 факультета

Посвящается 
фронтовику 
М. Захарову
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С 50-летним юбилеем, С 50-летним юбилеем, 
Крупным планом Выпускники

• Сегодня на эконом-
факе обучается более 
500 студентов дневного 
отделения и более 1200 
студентов заочного обу-
чения. 

• Ежегодно до 40 вы-
пускников факультета 
получают дипломы с 
отличием. Самые до-
стойные заносятся в 
справочник Россий-
ских интеллектуальных 
ресурсов «Лучшие вы-
пускники Ульяновской 
области».

• Остепенённость 
преподавательского 
состава составляет бо-
лее 80%.

• Качество образо-
вания обеспечивают
6 докторов наук и про-
фессоров, более 50 
кандидатов экономиче-
ских наук.

• Преподавателями 
факультета за послед-
ние пять лет подготов-
лено свыше 250 учебных 
и учебно-методических 
пособий, 30 практиче-
ских рекомендаций для 
специалистов АПК. На 
10 учебных пособий по 
различным экономи-
ческим дисциплинам 
получены грифы Мини-
стерства сельского хо-
зяйства РФ. 

• На факультете дей-
ствуют шесть научных 
кружков, в которых за-
нимаются около 300 
студентов. 

Новшества
• Апробирована осо-

бая система провер-
ки познаний, умений 
и навыков студентов 
для проведения теку-
щего, промежуточного 
и итогового контроля, 
срезов, зачетов и экза-
менов. Внедрена рей-
тинговая оценка знаний 
студентов. Процесс 
обучения проходит с 
широким применением 
активных и интерактив-
ных форм обучения и 
информационных тех-
нологий.

• Частыми гостями 
в студенческих ауди-
ториях являются эко-
номисты-практики и 
руководители регио-
нальных организаций 
различных сфер и от-
раслей – Анатолий 
Мочалов, Олег Асмус, 
Максим Светуньков, 
Маргарита Еварестова, 
Алексей Иванов, Ната-
лья Вамбольт и другие.

• За последние два 
года под руководством 
профессоров Светланы 
Сушковой, Людмилы 
Ивановой, Александры 
Бобылёвой выиграно 
три гранта РФФИ. 

• По заданию Ми-
нистерства сельского 
хозяйства РФ выполня-
ют научные разработки 
различной направлен-
ности профессора Свет-
лана и Татьяна Сушко-
вы, Татьяна Дозорова, 
Людмила Иванова, до-
центы Марина Постно-
ва, Елена Смирнова, 
Олег Ягфаров, Елена 
Тарасова, Ильназ Хам-
зин, Марина Федотова, 
ассистент Венера Сева-
стьянова и другие.

• В 2011 году от-
крыта новая специаль-
ность – «Экономическая 
безопасность». Обра-
зовательная програм-
ма специальности 
предусматривает под-
готовку специалистов-
экспертов для обеспе-
чения экономической 
безопасности бизнеса 
и оценки финансово-
хозяйственной деятель-
ности организаций.

• В 2015 году плани-
руется открыть новый 
профиль подготовки по 
направлению «Экономи-
ка» – «Экономика пред-
приятий и организаций». 

• Успешно реализу-
ется программа маги-
стерской подготовки по 
направлению «Эконо-
мика». 

Факты

Фронтовик Александр 
Табарданов вошел в исто-
рию экономического факуль-
тета как его первый декан 
и первый заведующий ка-
федрой «Политическая эко-
номия». С перерывом в два 
года он трудился в нашем 
вузе почти четверть века. По-
ступил на работу в 1948 году 
– в 27 лет, пройдя суровыми 
дорогами войны. Сражался 
на Ленинградском и 3 Бело-
русском фронтах. За отлич-
ное выполнение заданий ко-
мандования был награжден 
орденами Отечественной 
войны II степени, Красной 
Звезды, медалями «За бое-
вые заслуги», «За оборону 
Ленинграда», «За взятие Ке-
нигсберга» и Почетной гра-
мотой Президиума Верхов-
ного Совета РСФСР. 

«Отдельный скрипач сам управляет собой, 
оркестр нуждается в дирижере», – верно заме-
тил Карл Маркс. Деятельностью такого большо-
го оркестра, как экономический факультет, за 
его 50-летнюю историю дирижировали восемь 
деканов. Наибольший вклад в развитие подраз-
деления принадлежит Александру Табарданову, 
Александре Кочергиной и Олегу Ягфарову.

факультете почти с момента 
его основания – с 1966 года. 

С октября 1967 года 
Александра Ильинична про-
шла путь на кафедре поли-
тической экономии от асси-
стента до заведующей. 18 
лет – с 1983 по 2001 год –
она руководила кафедрой, 
15 лет (1991-2006) – эконо-
мическим факультетом. Она 
возглавляла подразделение 
в сложное время перехода к 
рынку, когда все старое было 
отвергнуто, а нового еще не 
создали. 

В годы ее руководства 
была открыта специальность 
«Финансы и кредит», обра-
зованы две новые кафедры, 
возобновлена работа аспи-
рантуры. Учебный процесс 
совершенствовался, продол-
жалась подготовка научно-
педагогических кадров, уве-
личилось число аспирантов, 
расширялась тематика на-
учных исследований, укре-
плялась связь кафедр с про-
изводством. Были введены 
курсы по выбору студентов, 
сквозное дипломное про-
ектирование. Изменились 
содержание обучения и 
формы контроля знаний. В 
учебном процессе стали ис-
пользоваться деловые игры, 
психологические тренинги, 
тестирование. Численность 
преподавателей и студентов 
возросла почти вдвое, зна-
чительно повысился удель-
ный вес педагогов с учеными 
степенями и званиями.

Все выпускники этого 
периода помнят Алексан-
дру Ильиничну как строгого, 
требовательного, но спра-
ведливого руководителя, от-
личного педагога. Она щедро 
делилась своими знаниями, 
демонстрируя мастерство и 
умение в преподавании эко-
номических дисциплин.

С 2006 по 2015 год фа-
культет продолжил дина-
мично развиваться во главе 
с кандидатом экономичес-
ких наук, доцентом Олегом 
Ягфаровым – выпускни-
ком УСХИ 1994 года. После 
окончания экономического 
факультета он остался ра-
ботать в вузе в должности 
преподавателя-стажера. С 
1995 года прошел путь от 
ассистента кафедры стати-
стики и анализа хозяйствен-
ной деятельности до доцента 
кафедры экономики, органи-
зации и управления на пред-
приятии. В 2004-2006 годы 
Олег Модорисович занимал 
ответственную должность 
проректора по воспитатель-
ной работе академии.

Период деятельности 
экономфака под руковод-
ством Ягфарова является 
особым в развитии подраз-
деления. Он знаменателен 
появлением новых специ-
альностей, направлений 
подготовки бакалавриата и 
магистратуры, расширени-

ем приема студентов, осна-
щением учебного процесса 
новой техникой. Впервые в 
академии был создан финан-
совый студенческий отряд, 
который занял первое место 
среди аналогичных отрядов 
аграрных вузов России. Была 
открыта магистратура по на-
правлению «Экономика», 
которая является востребо-
ванной среди выпускников 
УГСХА. 

Олег Модорисович яв-
ляется членом Координаци-
онного совета по развитию 
экономики Ульяновской об-
ласти при губернаторе ре-
гиона. Активно сотрудничает 
с региональными министер-
ствами, является экспертом 
Министерства экономиче-
ского развития Ульяновской 
области. Он неоднократно 
награжден Почетными гра-
мотами и Благодарственны-
ми письмами Заксобрания 
региона, Главы администра-
ции Ульяновской области, 
Губернатора региона, Ми-
нистерства сельского хозяй-
ства Ульяновской области.

Развитие коллектива во 
многом определяется уров-
нем профессионализма и 
личностными качествами 
его руководителя. Уверенно 
можно сказать, что Олег Яг-
фаров сыграл большую роль 
в развитии экономического 
факультета. Он смог сплотить 

Депутат Госдумы РФ В. Денисов (второй слева) на 
Всероссийском семинаре-совещании по вопросам 
развития сельских территорий, прошедшем на базе 
нашей академии в 2010 г.

П.П. Бородин – в про-
шлом Управляющий делами 
Президента РФ (1993-2000), 
государственный секретарь 
Союзного Государства Рос-
сия – Беларусь (2000-2011), 
с 2014 года – Председатель 
правления Союза предпри-
нимателей евразийского эко-
номического пространства 
«Деловой союз Евразии»; 

В.П. Денисов – депутат 
Государственной Думы РФ 
4 и 5 созывов, в настоящее 
время советник посольства 
России, руководитель пред-
ставительства Россотруд-
ничества в Азербайджане;

А.П. Мочалов – руко-
водитель территориально-
го управления Федераль-
ной службы финансово-
бюджетного надзора;

О.В. Асмус – министр 
экономического развития 
Ульяновской области;

М.С.  Еварестова – за-
меститель министра сель-
ского, лесного хозяйства и 
природных ресурсов Улья-
новской области;

Т.А. Черкасова – дирек-
тор Департамента экономи-

Особая гордость
За 50 лет факультетом подготовлено свыше

14 тысяч специалистов. 
Среди выпускников факультета немало госу-

дарственных деятелей, руководителей регио-
нального и муниципального уровня, директоров 
предприятий и организаций, выдающихся спорт-
сменов. Многие экономические службы област-
ной администрации, районов, хозяйств и финан-
совых организаций Ульяновской области возглав-
ляются выпускниками экономического факульте-
та Ульяновской ГСХА им. П.А. Столыпина. 

Красной строкой в летописи экономфака впи-
саны имена выдающихся его выпускников, среди 
которых: 

ки и финансов Минсельхоза 
Ульяновской области;

М.А. Шпак – директор 
Агентства по развитию сель-
ских территорий Ульянов-
ской области;

А.В. Лезин – мастер 
спорта по боксу, абсолют-
ный чемпион мира 1995 г., 
бронзовый призер Олим-
пийских игр 1996 г., чемпи-
он Европы и неоднократный 
чемпион России;

Н.А.  Бардина – чем-
пионка Всемирной универ-
сиады 1987 года по мара-
фонскому бегу (42 км 195 м) 
в югославском г. Загребе, 
победительница междуна-
родных марафонов в Корее 
(1985), Тунисе (1986),  г. Ме-
хико (1987, 1988),   полума-
рафона  в  Париже  (1989), 
серебряный призер  между-
народного марафона в г. 
Севилья (Испания, 1990);

Е.М. Петрунина – чем-
пионка мира 1999 г., сере-
бряный призер чемпионата 
Европы 1999 г. по пауэрлиф-
тингу.

А. Кочергина

О. Ягфаров

В 1948-1959 гг. Алек-
сандр Михайлович занимал 
в УСХИ должности лаборан-
та, заведующего кабинетом 
марксизма-ленинизма, стар-
шего преподавателя по курсу 
политэкономии, секретаря 
партбюро УСХИ. В следую-
щие два года он учился в оч-
ной аспирантуре Академии 
общественных наук при ЦК 
КПСС, где написал и защитил 
кандидатскую диссертацию 
на тему заработной платы и 
повышения квалификации 
рабочих. 1 октября 1961 года 
его назначили деканом за-
очного факультета УСХИ, 21 
декабря 1965 года – заведу-
ющим кафедрой политиче-
ской экономии. В 1967 году 
Табарданов возглавил эконо-
мический факультет, объеди-
нивший четыре кафедры. Та-
лантливый, смелый руково-
дитель, он умел добиваться 
поставленных целей, вести 
за собой коллектив. Будучи 
принципиальным, справед-
ливым и доброжелательным 
человеком, отличавшимся 
высокой работоспособно-
стью, ценил эти качества и в 
других. Его любили и студен-
ты, и преподаватели. 

Кандидат экономических 
наук, доцент, Почетный ра-
ботник высшего профессио-
нального образования Рос-
сии Александра Кочергина 
работала на экономическом 

коллективы кафедр и выйти 
на использование современ-
ных технологий подготов-
ки экономических кадров. 
За время его руководства 
факультет с достоинством 
оправдывал те надежды, ко-
торые на него возлагали не 
только студенты, идущие к 
нам за знаниями, но и руко-
водители Ульяновской обла-
сти, региональных структур 
и ведомств. Те научные ре-
комендации и разработки, 
которые ученые факультета 
апробировали на практике, 
внесли свой весомый вклад 
в дело обеспечения устойчи-
вого экономического роста 
АПК Ульяновской области. 

А. Табарданов

С огромным букетом роз приехал П. Бородин на 
70-летие академии в 2013 г.

ЗНАМЕНАТАЛЬНАЯ ДАТА

Деканы –
инноваторы
Деканы – 
инноваторы
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экономический факультет!экономический факультет!

– Одна из основных за-
дач, стоящих перед вашим 
факультетом на протяже-
нии его полувековой исто-
рии, – обеспечение квали-
фицированными кадрами 
регионов Поволжья. Какие 
еще приоритеты ставит 
перед вами новое время? 

– Сегодня перед нами 
стоит амбициозная задача – 
сохранить прежние традиции 
и создать стройную систему 
подготовки квалифицирован-
ных и конкурентоспособных 
специалистов, способных 
принимать компетентные 
решения в самых сложных 
ситуациях, лидеров, способ-
ных реагировать на вызовы 
глобальной экономики.

За 50 лет накоплен огром-
ный опыт, заложены традиции 
успешной учебной, методиче-
ской и научной деятельности. 
Создана серьезная база –
материально-техническая, 
научно-фундаментальная и 
особенно кадровая. Факуль-
тет вобрал в себя лучшие тра-
диции высшего экономиче-
ского образования и при этом 
не перестал быть открытым 
для нового. Мы продолжаем 
открывать новые профили и 
направления научных иссле-
дований, укрепляем практи-
ческие связи с АПК регио-
на  – направляем студентов 
для прохождения практики в 
лучшие организации. 

Наши студенты не только 
получают профессиональ-
ные знания, но и принимают 
активное участие и являются 
победителями всероссий-
ских и региональных научных 
конференций, олимпиад, 
участвуют в международ-
ных проектах, в творческих, 
общественных объедине-
ниях академии, спортивных 
соревнованиях различного 
уровня,  движении  студен-
ческих отрядов, работают 
в  молодежном центре.  Всё 
это позволяет проявить себя, 
развивать коммуникативные, 
лидерские и другие качества, 

«Мы открыты 
для всего нового»

В связи с назначением Олега Ягфарова директором Научно-
исследовательского института изучения проблем региональной эко-
номики при Правительстве Ульяновской области 19 мая на заседании 
ученого совета академии состоялись выборы нового декана экономи-
ческого факультета. На эту должность избрана кандидат экономичес-
ких наук, доцент Наталья Нейф, чья кандидатура была поддержана 
всеми кафедрами. Накануне знаменательной даты мы  встретились с 
Натальей Михайловной. 

востребованные в практиче-
ской деятельности.

Факультет готовит про-
фессионалов, обладающих 
инновационным мышлени-
ем, качественными знания-
ми, развитыми лидерскими 
способностями, что позволя-
ет им быть востребованными 
в организациях любой сферы 
экономики. Среди наших вы-
пускников факультета много 
руководителей организаций, 
экономических служб, орга-
нов государственной власти 
и местного самоуправления.

–  Наталья Михайлов-
на, каков  в  Вашем пред-
ставлении собирательный 
образ современного сту-
дента экономического фа-
культета академии? 

– Это молодой человек, 
который хочет занять до-
стойное место в жизни. Он 
стремится к продвижению, 
самореализации, нескучный 
по природе, предприимчи-
вый, готовый рискнуть ради 
успеха. А в целом – четко 
знающий свои перспективы.

– Современные реалии 
предъявляют к экономиче-
скому образованию новые 
требования. Как это отра-
жается на учебных планах?

– В  настоящее время 
осуществляется постепен-
ный переход на федераль-
ные государственные обра-
зовательные стандарты 3+. 
Программы бакалавриата 
формируются в зависимости 
от видов профессиональной 
деятельности, ориентиро-
ванной на академический 
либо прикладной бакалав-
риат. В связи с этим важной 
задачей на сегодняшнем 
этапе является уточнение и 
дополнение профессиональ-
ных компетенций на основе 
анализа профессиональных 
стандартов, а также потреб-
ностей отраслевого и ре-
гионального рынков труда и 
организаций-партнеров. Та-
кой подход является надеж-
ной основой для подготовки 

квалифициро-
ванных специ-
алистов эконо-
мического про-
филя.

– Какими 
научными раз-
р а б о т к а м и , 
н а ш е д ш и м и 
практическое 
п р и м е н е н и е , 

учных темы: «Формирование 
комплексной финансовой 
политики развития аграрно-
го сектора экономики Улья-
новской области с учетом 
вступления России в ВТО», 
«Формирование финансово-
кредитного механизма функ-
ционирования сельскохозяй-
ственной кредитной потреби-
тельской кооперации» (руко-
водитель – к.э.н., профессор 
Людмила Иванова) и «Фор-
мирование агропродоволь-
ственных кластеров на осно-
ве развития вертикально-
интегрированных систем» 
(руководитель – к.э.н., про-
фессор Светлана Сушкова). 
Под руководством Светланы 
Николаевны Сушковой также 
выполнено научное иссле-
дование на тему: «Влияние 
развития сельских террито-
рий на устойчивое развитие 
сельского хозяйства» в рам-
ках разработки стратегии 
по комплексному развитию 
сельских территорий Улья-
новской области.

– Что пожелаете кол-
лективу факультета, всту-
пающему в новый этап 
своего развития?

– Студентам хочу поже-
лать стараться быть всег-
да лучшими в учебе, науке, 
спорте, новых идей, больших 
достижений и интересной 
студенческой жизни. Препо-
давателям и сотрудникам – 
здоровья, семейного благо-
получия и дальнейшей пло-
дотворной работы на благо 
нашей академии и родного 
экономического факультета, 
успешного преодоления ре-
форм образования.

Подготовила 
В. Насырова 

Достижения студентов 
и аспирантов

По итогам областного конкурса «Лучший эконо-
мист 2014 года» президентский стипендиат, сту-
дентка 5 курса Наталья Хохлова получила второе ме-
сто в номинации «Лучший экономист-студент».

Евгения Вечканова: «Я 
бесконечно благодарна своим 
преподавателям за те знания, 
которые они в нас вложили, за 
то, что к каждому студенту они 
находили свой подход. Вни-
мание и забота сочетались 
со строгостью. Творческий 
подход к передаче знаний вы-
ражался и в том, что не было 

«Наш факультет – самый престижный!» –
отзываются об альма-матер старшекурсники

скучных лекций, а наоборот, –
интересные, живые занятия, 
требующие включённости и 
активности каждого». 

Екатерина Богданова: 
«Особую роль в моей под-
готовке как специалиста сы-
грала практика в ОАО «Рос-
сельхозбанк». Она позволи-

ла приобрести новые знания, 
навыки, опыт и расширить 
профессиональный круго-
зор. Мне открылись новые 
экономические проблемы, 
которые нам предстоит в бу-
дущем решать…». 

Ирина Болтунова: «Осо-
бого внимания заслуживают 

наши преподаватели. Они 
действительно профессио-
налы своего дела. На лекци-
ях и семинарах мы узнавали 
не только много полезной и 
научной информации, но и о 
реальных примерах из про-
фессиональной деятельно-
сти. В последнее время на 
факультет приглашались из-
вестные ученые-экономисты 
аграрной сферы для чтения 
лекций. Это делает учебу 
очень интересной». 

Алсу Идрисова: «Заме-
чательно, что предметы, ко-
торые я изучала, охватывают 
широкий спектр знаний по 
экономике и бухгалтерскому 
учёту. Смело можно сказать, 
что наш вуз выпускает всесто-
ронне подготовленных спе-
циалистов. Грамотно постро-
енные программы обучения, 
высококвалифицированные 
педагоги, контроль знаний и 
эффективность преподава-
ния позволяют факультету го-

товить кадры, востребован-
ные во многих сферах».

Сергей Сурков: «Снача-
ла казалось, что предметов 
у нас слишком много и они 
нам не пригодятся. Но это 
заблуждение всех студентов. 
Сейчас могу сказать, что нас 
подготовили замечательно. У 

нас с преподавателями было 
достаточно много творческих 
споров и обсуждений как на-
учных, так и жизненных про-
блем. В спорах рождалась ис-
тина, и я уверен, что каждый 
студент смог найти ответы на 
многие свои вопросы относи-
тельно всего, что волновало 
и в учебе, и в жизни. Имен-
но наш факультет помог мне 
раскрыться как личности – во 
многом из-за благоприятной 
обстановки, которая окружа-
ла нас на протяжении всех лет 
учебы». 

факультет особенно гор-
дится?

– Вступление России в 
ВТО требует научно обосно-
ванных подходов к организа-
ции бизнес-процессов в АПК. 
Наш факультет не остался в 
стороне от этой серьезной ра-
боты. По заданию Министер-
ства сельского хозяйства РФ 
выполнялись две научные ра-
боты по темам: «Анализ при-
нятых обязательств России 
по доступу на рынок основ-
ных сельскохозяйственных 
товаров в рамках присоеди-
нения к ВТО и методические 
рекомендации по мерам, не-
обходимым для адаптации 
отечественного сельского хо-
зяйства к условиям членства 
в ВТО» под руководством 
к.э.н., доцента Олега Ягфаро-
ва и «Возможные механизмы 
государственной поддержки 
сельхозтоваропроизводите-
лей в рамках принятых обя-
зательств по Соглашению 
о сельском хозяйстве по-
сле присоединения России 
к ВТО» под руководством 
д.э.н., профессора Алексан-
дры Бобылёвой. 

Кроме этого, под руко-
водством д.э.н., профессора 
Татьяны Дозоровой выпол-
нена работа «Развитие инно-
вационных процессов в свё-
клосахарном подкомплексе» 
и осуществляется разработка 
методических рекоменда-
ций по составлению бизнес-
планов создания и развития 
крестьянских (фермерских) 
хозяйств. 

В рамках грантов, пре-
доставляемых Российским 
фондом фундаментальных 
исследований, финансовую 
поддержку получили три на-

● В октябре 2014 года в рамках конкурса «Лучший бухгалтер 
России-2014» команда в составе студенток экономического 
факультета Ирины Болтуновой, Татьяны Игониной и Натальи 
Хохловой заняла 2 место. 

● В ноябре 2014 года в региональном конкурсе студенчес-
ких научных работ «Продвижение принципов и стандартов 
достойного труда в Ульяновской области» работа студентки 
5 курса Надежды Афанасьевой заняла 2 место. 3 место в 
этом же конкурсе было присуждено студентке 3 курса Резеде 
Ислямовой.

● Наталья Хохлова приняла участие в областном конкур-
се «Лучший экономист 2014 года» и в номинации «Лучший 
экономист-студент» стала серебряным призером. 

● В ежегодном Всероссийском конкурсе выпускных квали-
фикационных работ по специальности «Финансы и кредит», 
организуемом Поволжским государственным технологиче-
ским университетом, победила аспирантка первого года обу-
чения Мярьям Богапова.

● Ежегодно Молодёжный союз экономистов и финансистов 
РФ проводит многочисленные конкурсы различной направ-
ленности. В 2014 году студенты, аспиранты и преподаватели 
экономического факультета представили для участия в этих 
конкурсах более 70 работ, в результате многие студенты ста-
ли победителями и призерами.

● В апреле 2015 года на базе Самарской ГСХА прошла регио-
нальная студенческая олимпиада Приволжского федерально-
го округа среди аграрных вузов, по итогам которой команда 
экономфака нашей академии стала серебряным призером. В 
этом же месяце в Казанском государственном аграрном уни-
верситете состоялся II этап Всероссийского конкурса на луч-
шую научную работу среди студентов, аспирантов и молодых 
ученых высших учебных заведений Минсельхоза России по 
номинациям «Менеджмент», «Экономика» и «Экономические 
науки». Студенты 3 курса экономического факультета нашего 
вуза Юлия Шляхтина и Павел Воловой заняли 2 место в но-
минациях «Менеджмент» и «Экономика». В номинации «Эко-
номические науки» работа аспирантки первого года обучения 
Мярьям Богаповой удостоена 3 места. 

● С 2013 года ежегодно кафедрой «Финансы и кредит» и 
экономическим факультетом Ульяновской государственной 
сельскохозяйственной академии им. П.А. Столыпина при со-
действии двух министерств – экономического развития; сель-
ского, лесного хозяйства и природных ресурсов Ульяновской 
области, а также Ульяновского отделения Волго-Вятского 
Главного управления Банка России и Агентства по развитию 
сельских территорий региона проводится Международный 
конкурс студенческих научных работ «Проблемы и перспекти-
вы устойчивого финансового развития предприятий АПК». В 
2015 году при подведении итогов конкурса призовые места в 
нем заняли студенты УГСХА Валерия Вечканова, Елена Кузь-
мина, Наталья Юдина.

ЗНАМЕНАТАЛЬНАЯ ДАТА
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– В этом году, на удив-
ление, среди финалисток 
конкурса было много пред-
ставительниц агрономи-
ческого факультета. Это 
случайность или вы пошли 
вместе на кастинг, чтобы 
поддержать друг друга?  

– Действительно, из семи 
участниц финала четверо – с 
нашего факультета. А самое 
интересное – это то, что Оль-
га Кузнецова и Алсу Сулей-
манова – мои одногруппни-
цы. Но мы даже не догады-
вались о желании друг друга 
участвовать в конкурсе и по-
этому были удивлены, встре-
тившись на кастинге. Очень 
здорово, что мы все прошли 
в финал, когда рядом кто-то 
знакомый, намного легче. 
Разумеется, мы поддержи-
вали друг друга и словом и 
делом. Когда что-то не полу-
чалось, мы были рядышком, 
советовались. Я могу смело 
сказать, что благодаря моим 
девочкам конкурс для меня 
стал легче и интереснее.

– Ивета, почти каждая 
из финалисток, включая 
тебя, отмечала, что реши-
ла участвовать в проекте, 
чтобы проверить себя в 
чем-то новом. Ты что-то 
открыла в себе?

– Если бы год назад мне 
сказали, что я буду участво-
вать в конкурсе красоты, я 
бы, наверное, посмеялась 
и не поверила. Ведь в этом 
случае становишься объек-
том внимания целого зала 
зрителей! Помимо этого 
нужно проявить себя с твор-
ческой стороны. Хотя я и за-
нималась танцами на протя-
жении многих лет, страх пу-
бличного выступления оста-
вался. Меня пригласила на 
кастинг Мария Косолович, но 
я долго не могла решиться. 
Однако мои друзья настояли 
на том, чтобы приняла уча-
стие в конкурсе. Наверное, 
самое главное, что я узнала 
о себе нового – это то, что я 
могу улыбаться часами. Это 
не так просто, как кажется, 
особенно если ты устала. 
Конкурс красоты помогает 
научиться показывать себя, 
ведь на сцене помимо тебя 
есть еще девушки, и ты долж-
на привлечь взгляд зрителя к 
себе. Ещё было интересным 
побывать на мастер-классах. 
В модельном агентстве, на-
пример, нам рассказали, как 
правильно ходить и как кра-
сиво стоять, чтобы на сцене 
выглядеть на 100 %. 

– В творческом конкур-
се тебе досталась нелег-
кая номинация – КВН. И ты 
неплохо справилась, как и 
твои партнеры по высту-
плению. Кто они? 

– Без друзей у меня ниче-
го бы не получилось. Именно 
их вера помогла мне дойти 
до конца. Когда я при жере-
бьевке вытянула номинацию 
«КВН», у меня началась пани-

На авансцене – главные героиниНа авансцене – главные героиниНа авансцене – главные героиниНа авансцене – главные героини

– Юля, если 
оценивать кон-
курс «Мисс Ака-
демия-2015» по 
10-балльной шка-
ле, какую ты ему 
дашь оценку? Что 
получилось луч-
ше, чем ожидала, 
а что не удалось 
воплотить?

– К сожалению, 
мне не удалось уви-
деть происходящее 
на сцене со сторо-
ны, так как я была 
в роли ведущей 
вечера и все время 
находилась рядом 
с участницами. Как 
организатору шоу, 
мне, конечно же, 
очень хотелось, что-
бы все прошло глад-
ко, однако не обо-
шлось без незначи-
тельных заминок и 
технических огре-
хов, поэтому оце-
ниваю прошедший 
конкурс на 5 баллов. 
Хотя, может быть, я 
чересчур критична. 

ную тематику перед ними не 
ставилось, это исключительно 
их инициатива. Номера они 
ставили сами, и все «военные» 
истории были написаны кон-
курсантками самостоятельно, 
каждая за основу брала только 
свои идеи и свои чувства.

Еще одним нововведе-
нием стало то, что девушкам 
путем жеребьевки пришлось 
определить формат своего 
творческого номера. Выбор 
состоял из шести номинаций: 
актерское  мастерство, вокал, 
хореография, клоунада, КВН, 
художественное слово.

– Кого ты хотела бы по-
благодарить со страниц 
газеты за помощь в ор-
ганизации и проведении 
конкурса?

– Весь коллектив моло-
дежного центра академии и 
Марию Косолович за достой-
ную организацию прекрас-
ного праздника, хореографа 
танцевального коллектива 
«Vdance» Оксану Гаврилову 
за помощь в постановке но-
меров. А также хочется ска-
зать большое спасибо кон-
курсанткам – за то, что они 
прошли весь путь до конца. 
И, конечно же, группам под-
держки финалисток, всем 
зрителям, без которых шоу 
не было бы таким эмоцио-
нальным и зрелищным.

Третьекурсница экономического факультета Алек-
сандра Лобода – обладательница титула «Мисс Ака-
демия-2015»

– Саша, у тебя необыч-
ная фамилия и достаточно 
сильное по своей энерге-
тике имя. Знаешь проис-
хождение фамилии?

ческом конкурсе и столь же 
замечательный партнер. 
Расскажи, пожалуйста, о 
нем. Кто ставил танец, кто 
его придумал? И что вы хо-
тели донести до зрителя, 
выбрав именно его? 

– Спасибо, я вложила в та-
нец свою душу и погрузилась 
в него с головой. Партнер у 
меня был и правда замеча-
тельный – Кирилл Крупочкин. 
Он профессионально зани-
мается танцами и преподает 
в школе танцев «U-dance». Ки-
рилл очень помог мне в созда-
нии этого номера. Мы хотели 
донести до зрителя то, что 
любовь живет всегда и не уми-
рает. А также то, что у каждого 
человека на жизненном пути 
встречаются горести, у кого-
то маленькие, у кого-то боль-
шие, как, например, в моем 
творческом выступлении – это 
смерть любимого человека. 
Но если даже ты вдруг упал, 
надо вставать и идти дальше, 
ведь жизнь не заканчивается. 
Нужно быть сильным. Если 
говорить о технической ча-
сти танца, то здесь мне очень 
помогли занятия аэробикой. 
Многие поддержки и элемен-
ты я бы не смогла выполнить, 
если бы у меня не было имею-
щихся навыков.

– Победа в проекте 
«Мисс Академия» предпола-
гает необходимость органи-
зовывать подобный конкурс 
на следующий год. Какие-
то задумки уже есть? Что ты 
пожелаешь студенткам ака-

ка, ведь я никогда этим не за-
нималась. Но мне на помощь 
пришли мои верные друзья: 
это Анна Пахомова, которая 
является капитаном коман-
ды КВН «БОрис», а также мои 
друзья из команды «Крутые 
бобры». Именно они помогли 
мне с творческим заданием. 
Еще хочется сказать спаси-
бо моей соседке по комнате 
Анастасии Кирсановой, кото-
рая играла у меня в СТЭМе, 
Анастасии Почаниной, помо-
гавшей за кулисами. И еще 
очень многим людям, кото-
рые были со мной в течение 
всего конкурса. Наверное, 
поговорку «Друзья познают-
ся в беде» можно частично 
отнести и ко мне. Правда у 
меня была не беда, а кон-
курс, но он показал, какие 
замечательные люди меня 
окружают. И, конечно же, я 
не могу не сказать спасибо 
моей любимой маме, кото-
рая всегда была готова мне 
помочь и выслушать.

– Приз зрительских 
симпатий – это приз ректо-
ра. Что чувствовала, когда 
тебя награждали?

– Было очень приятно по-
лучить именно этот приз, да 
еще и из рук председателя 
жюри Сергея Николаевича 
Илькина. Хотя в тот момент я 
ничего не понимала, в голове 
крутилась лишь одна мысль, 
что это финал и я стою на сце-
не. Пока не знаю, на что по-
трачу сертификат в магазин 
Л’ЭТУАЛЬ, но я обязательно 
найду ему применение!

В. Насырова,
М. Волынщикова

Фото: Д. Хлынов, 
Т. Егорова

Студентка 3 курса ССО экономического факультета 
Юлия Гончарова – обладательница титула «Мисс Ака-
демия-2014» и соорганизатор нынешнего конкурса 
красоты

Студентка 2 курса агрономического факультета Иве-
та Витцке – победительница в номинации «Приз зри-
тельских симпатий» 

Самый яркий, зрелищный и, пожалуй, долгожданный конкурс весны – 
«Мисс Академия-2015» – остался позади. Семь финалисток 16 апреля на глав-
ной сцене вуза предстали перед зрителями в новом амплуа. Праздник красо-
ты, творчества и дружбы был посвящен 70-летию Победы. И эта тема гармо-
нично связала все выступления.

В первом дефиле студентки вышли в военной форме, и, надо заметить, 
гимнастерки пришлись им к лицу. А когда они появились в вечерних платьях, 
то с подиума глаз было не отвести.

Все номинанты уже названы, корона нашла свою заслуженную облада-
тельницу. Традиционный «Приз зрительских симпатий», учрежденный ректо-
ром академии Александром Дозоровым, открывшим шоу, а также поздравив-
шим его участниц под занавес праздника, вручил председатель жюри Сергей 
Илькин – студентке 2 курса агрономического факультета Ивете Витцке. «Мисс 
Элегатность» – этот титул получила второкурсница агрофака Ольга Кузнецова, 
«Мисс Совершенство» – студентка 3 курса агрономического факультета Мария 
Карпушкина, «Мисс Дружба» – третьекурсница экономического факультета 
Юлия Генералова. Звания «Вторая Вице-Мисс» удостоилась студентка 2 курса 
агрономического факультета Алсу Сулейманова, «Первая Вице-Мисс» – Инна 
Сопина со 2 курса экономического факультета. А корону и титул «Мисс Акаде-
мия-2015» получила третьекурсница экономфака Александра Лобода! 

«Спектакль окончен, гаснет свет, и многоточий больше нет…», – это сло-
ва из песни, которой завершилось шоу. Да, конкурс окончен, утихли страсти 
и волнения, но остались вопросы, которые мы решили задать трем главным 
героиням подиума. 

зрительских симпатий», на-
брав большее количество 
голосов по результатам 
Интернет-голосования. Слож-
ность конкурса «Мисс Акаде-
мия» заключалась в конкурсе 
талантов, в его подготовке. 
Принимая участие в новом 
проекте, каждый раз убежда-
юсь, и этот раз был не исклю-
чением, что всегда, в любой 
ситуации нужно оставаться 
человеком.

– Саша, у тебя был за-
мечательный номер в твор-

демии, которые пока не ре-
шаются участвовать в этом 
состязании, хотя и симпа-
тичные, и не лишены твор-
ческих способностей?

– У меня есть еще целый 
год впереди, и, если честно, 
я об этом не думала. Пока 
просто наслаждаюсь побе-
дой и этим замечательным 
титулом, к которым я це-
ленаправленно шла. Всем 
студенткам желаю набрать-
ся решимости и смелости и 
превзойти себя.

Полностью все задуманное 
воплотить не удалось, но, как 
говорится, каждому решать: 
стакан наполовину пуст или 
наполовину полон. Поскольку 
в организаторской сфере это 
мой первый опыт, то я все-
таки осталась довольна. Про-
ректор по учебной и воспита-
тельной работе Марина Вик-
торовна Постнова заметила, 
что за «рафинированными» 
конкурсами красоты с участи-
ем девушек-манекенщиц со-
всем неинтересно наблюдать. 
У нас же на сцене были живые 
люди, возможно, в чем-то они 
ошибались, но и в чем-то до-
стигли успеха.

– Скажи, пожалуйста, 
кто помогал ставить но-
мера для творческого кон-
курса, выбирал тексты, 
связанные с военной тема-
тикой? И какие были ново-
введения в «Мисс Акаде-
мия-2015» по сравнению с 
прошлым годом?

– 2015 год – это год празд-
нования 70-летия Победы, и 
поэтому нами было решено 
посвятить этому великому со-
бытию прекрасный конкурс 
красоты, дружбы и мира. В 
первом дефиле девушки выш-
ли в военной форме, это смо-
трелось очень патриотично и 
эффектно. Цели использовать 
в творческом конкурсе воен-

– Она имеет украинские 
корни, от слова «лебеда», 
род сорной травы. Как гово-
рится, куда лебеду ни брось, 
она везде выживет. Алексан-

дра же в переводе с древне-
греческого – это защитница 
людей. Так и есть, я всегда – 
за добро и справедливость, 
всегда отстаиваю свое мне-
ние и мнение других. Моя 
сестра Лилия очень рано 
вышла замуж, поэтому могу 
утверждать, что с детства 
все внимание в семье было 
приковано ко мне. Наверное, 
именно поэтому я выросла 
упрямой. Редко кому откры-
ваюсь, и лишь только в том 
случае, когда понимаю, что 
этому человеку можно дове-
рять. 

– В интервью нашей 
газете в прошлом году ты 
сказала, что задумыва-
лась о карьере модели, но 
поняла, что это не твое. 
Сейчас, когда стала по-
бедительницей конкурса 
красоты, позиция не изме-
нилась?

– Однозначно нет. В моем 
понимании конкурс красоты 
и карьера модели – это две 
разные и не всегда совме-
стимые вещи. Я считаю, что 
победа в подобном конкурсе 
не обязывает связывать свою 
жизнь с карьерой модели, 
тем более меня данная от-
расль ничем не привлекает.

– Ты участвовала в про-
екте «Мисс Профсоюз». 
Если сравнить с конкурсом 
«Мисс Академия», где было 
сложнее и в чем именно? 

– На проекте «Мисс Проф-
союз» я была в своей колее. 
Там я получила титул «Мисс 
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 частникам соревнова- 
 ния, состоявшегося 
20 мая, удачных стартов и 
победы на финише пожела-
ли советник ректората Борис 
Зотов, проректор по учеб-
ной и воспитательной рабо-
те Марина Постнова и по-
мощник ректора по связям с 
общественностью – главный 
редактор «Вестей академи» 
Винера Насырова.

Право поднять государ-
ственный флаг России было 
предоставлено капитанам 
команд – победительниц 
прошлогодней эстафеты – 
магистранту 2 года обучения 
Рамилю Байкиеву и студент-
ке 4 курса экономического 
факультета Ксении Масло-
вой.

Впервые в этом тради-
ционном состязании, объ-
единяющем и студентов, и 
преподавателей, выступили 
две команды ректората во 
главе с руководителем вуза 
Александром Дозоровым, 
женская сборная экономи-
ческого факультета и пред-
ставители Технологического 
института.  

Честь агрономического и 
инженерного факультетов в 
мужской эстафете 4 х 200 м
среди преподавателей и со-
трудников в составе своих 
команд защищали деканы 
Александр Тойгильдин и Ми-
хаил Карпенко.

Кроме того, впервые за 
историю проведения соревно-
вания корреспонденты газеты 
бежали вместе со студентка-
ми эстафету 4 х 100 м. Они вы-
ступили под номером 1.

Сильный дождь, пощеко-
тавший нервы организаторам 

Легкоатлетическая эстафета на призы газеты «Вести академии», 
посвященная 70-летию Великой Победы, обещала быть незабывае-
мой. И такой получилась. 

эстафеты буквально за час 
до открытия соревнований, 
устроил настоящее испыта-
ние и в момент состязаний. 
Из-за ливня, обрушившегося 
буквально стеной на стадион 
«Олимп-Агро» перед мужской 
эстафетой 4 х 200 м, возникла 
небольшая пауза, но вскоре, 
не дожидаясь окончания не-
погоды, соревнования все-
таки продолжились.

Несмотря на неблаго-
приятные условия, каждый 
из участников состязаний 
старался выложиться на 100 
процентов и достоин ува-
жения. А призеры – еще и 
восхищения! Среди победи-
телей как давние фавориты –
представители инженерно-
го факультета, так и «сюр-
приз эстафеты», как назвал 
женскую команду агрофака 
главный судья соревнований 
Владимир Храбрых.

Бесспорными лидерами 
так называемой шведской 
эстафеты (800 м + 400 м + 
200 м + 100 м) стали имени-
тые легкоатлеты академии –
студенты инженерного фа-
культета Евгений Сухов, Ра-
миль Байкиев, Андрей Нару-
шев, Рамиль Фахртдинов – с 
результатом 3.35.5 с. Почти 
с одинаковым временем 
финишировали серебря-
ные и бронзовые призеры: 
сборная ветфака в составе 
Рината Навлютова, Алексея 
Краснова, Антона Глухова и 
Артема Макарова (3.46.2 с) 
и вторая команда инженер-
ного факультета, в которую 
вошли студенты, занимаю-
щиеся лыжным спортом и 
легкой атлетикой, – Дмитрий 
Панфутов, Сергей Сергеев, 

Мавлетдин Низамутдинов, 
Алексей Смирнов (3.46.3 с).

В шведской эстафете на 
дистанции 400 м + 300 м + 
200 м + 100 м среди женщин 
чемпионский титул завоева-
ли студентки агрономиче-
ского факультета, занимаю-
щиеся в секции легкой атле-
тики, – Алсу Сулейманова, 
Екатерина Вавилова, Ксения 
Колесникова, Ольга Кузне-
цова (2.44.6 с). Буквально в 
спину дышали им на беговой 
дорожке прибежавшие вто-
рыми студентки биотехноло-
гического факультета Ксения 
Митронова, Ольга Хастаева, 
Анастасия Архипова, Лидия 
Дементьева (2.45.5 с). Брон-
зовые медали с результатом 
2.49.9 с завоевали предста-
вительницы ветфака Ксения 
Бочурина, Ирина Арзумано-
ва, Кристина Крымкина, Ан-
гелина Митрофанова, кото-
рые в спорте не новички – за-
нимаются бегом, лыжами.

 адолго до дня соревно- 
 нований большой инте-
рес вызвала инициатива рек-
тората выставить для участия 
в эстафете свои команды. По-
болеть за них пришло немало 
сотрудников, работающих в 
учебно-административном 
корпусе. Под номером 9 в 
мужской эстафете 4 х 200 м 
среди преподавателей и со-
трудников бежали ректор 
Александр Дозоров, про-
ректор по дополнительному 
образованию и междуна-
родной деятельности Андрей 
Корнилин, декан факультета 
заочного и дополнительного 
образования Анатолий Ере-
меев и начальник службы 
внутренней безопасности 
Геннадий Наумов. В числе
7 команд, решивших побо-
роться за пьедестал в этом 
забеге, также впервые вы-
ступили преподаватели и со-
трудники Технологического 
института.

Несмотря на то, что инже-
нерный факультет выставил 
две команды преподавате-
лей и сотрудников, лавры 
победителей заслуженно 
достались сборной агрофа-
ка (Александр Тойгильдин, 
Алексей Воронин, Владимир 
Ошкин, Рафик Шарушов). Ее 
результат – 1.51.6 с. Коман-
да «инженеров» в составе 
Виталия Мартынова, Вадима 

Злобина, Дмитрия Марьина 
и Сергея Сутягина (1.52.8 с) –
серебряный призер. С брон-
зовыми медалями, завоеван-
ными на этой дистанции, 
уехали в Димитровград пред-
ставители Технологического 
института Антон Поросят-
ников, Александр Сорокин, 
Юрий Шуреков, Алексей 
Чихранов (1.54.3 с). Надо от-
дать должное члену сборной 
экономического факультета 
Александру Иванову, который 
бежал два этапа. 

Пожалуй, самыми предан-
ными оказались болельщики 
женской команды ректората и 
учебно-методического управ-
ления. Несмотря на дождь и 
холод, они остались на ста-
дионе поддерживать коллег –
начальника УМУ Татьяну Ко-
стину, помощника ректора 
по воспитательной работе 
Ирину Руденко, секретаря-
референта Елену Игнатьеву и 
диспетчера Ларису Горбуно-

ву. Их соперницами в забеге
4 х 100 м стали представи-
тельницы экономического 
факультета Юлия Нуретди-
нова, Александра Аношина, 
Вера Асмус и Ольга Солнцева, 
вырвавшие победу с резуль-
татом 1.18.5 с. Команда рек-
тората проиграла им меньше 
секунды, ее время – 1.19.2 с.

6 сборных боролись за 
титул сильнейших среди муж-
чин на дистанции 4 х 100 м: 
представители всех факуль-
тетов академии и филиала 
вуза. В этой эстафете блесну-
ли студенты экономфака Ма-
рат Махмутов, Егор Карпухин, 
Владимир Денисов и Рустем 
Губайдуллин, достигшие фи-
нишной черты за 47.7 с. «Ин-
женеры» Владислав Болту-
нов, Денис Кириллин, Андрей 
Нарушев, Рамиль Фахртдинов 
прибежали вторыми (49.7 с), 
а студенты Технологического 
института Алексей Смирнов, 
Олег Ахряпов, Алексей Рома-
нов, Василий Тимкин – тре-
тьими (51.2 с).

Затем на аналогичной дис-
танции стартовали девушки, и 
в их числе представительницы 
редакции «Вестей академии». 
С большим отрывом чемпион-
ками на дистанции 4 х 100 м 
стали студентки агрономиче-
ского факультета Ольга Куз-
нецова, Екатерина Вавилова, 
Алсу Сулейманова, Ксения 
Колесникова (58.0 с), побив-
шие прошлогодний рекорд 
на этой дистанции.  Упорная 
борьба за подиум разверну-
лась между спортсменками 
ветфака и экономфака. Судь-
бу обладателей серебряных 
и бронзовых медалей реши-
ли доли секунды. На второй 
ступени пьедестала почета 
оказались студентки ветфака 
Ирина Арзуманова, Ангели-
на Митрофанова, Екатерина 
Горячева и Кристина Крым-
кина (1.00.1 с), на третьей – 
команда экономфака в соста-
ве Лилии Багаутдиновой, На-
тальи Филипповой, Евгении 
Муртазиной и Регины Логаче-
вой (1.00.3 с).  Четвер-
тыми прибежали студентки 
Технологического института 
(1.04.9 с), пятыми – предста-
вительницы биотехнологиче-
ского факультета (1.05.5 с), 
шестыми – корреспонденты 
газеты Ивета Витцке, Татьяна 
Егорова, Екатерина Королец 

и Вероника Кващук (1.07.7 с).
Профкомом сотрудников 
сборная «Вестей академии» 
награждена кубком «За волю к 
победе» и грамотой за актив-
ное участие в эстафете.

Участникам мужской эс-
тафеты 4 х 200 м пришлось бе-
жать в дождь, но это не осту-
дило накала страстей между 
соперниками. За победу 
боролись 7 команд. С явным 
преимуществом выиграли 
«инженеры» Владислав Болту-
нов, Денис Кириллин, Евгений 
Сухов, Рамиль Байкиев (1.41.6 
с). Обладателями серебряных 
и бронзовых медалей по праву 
стали соответственно «эконо-
мисты» Марат Махмутов, Егор 
Карпухин, Владимир Денисов, 
Рустем Губайдуллин (1.44.2 с)
и студенты Технологического 
института Иван Потапов, Дми-
трий Буянов, Алексей Логинов, 
Никита Изенев (1.46.5 с).

Женским забегом на ту же 
дистанцию соревнования за-
вершились. Золотые медали 
в эстафете 4 х 200 м завоева-
ли студентки биотехнологи-
ческого факультета Анаста-
сия Архипова, Лидия Демен-
тьева, Кристина Попрухина, 
Екатерина Митрофанова 
(2.08.7 с), серебряные – 
представительницы эконом-
фака Наталья Филиппова, 
Оксана Гаврилова, Валерия 
Борзило, Ксения Маслова 
(2.09.1 с), бронзовые – сту-
дентки из димитровградско-
го филиала академии Гузель 
Мидарова, Наталья Фроло-
ва, Арина Вафина и Светлана 
Стручкова (2.14.3 с).

Церемонию награжде-
ния проводили проректор по 
учебной и воспитательной 
работе Марина Постнова, 
председатель профкома со-
трудников и преподавателей 
Михаил Гайнуллов, заведую-
щий кафедрой физического 
воспитания Александр Мака-
ров и помощник ректора по 
связям с общественностью –
главный редактор газеты Ви-
нера Насырова.

По итогам всех забегов 
кубки чемпионов эстафе-
ты на призы газеты «Вести 
академии» и золотые меда-
ли вручены первой команде 
инженерного факультета и 
студенткам агрономическо-
го факультета. Кубки и се-
ребряные медали получили 
мужская команда экономфа-
ка и женская сборная био-
технологического факульте-
та. Бронзовыми медалями 
и кубками награждены вто-
рая команда «инженеров» и 

сборная студенток факульте-
та ветеринарной медицины.

В. Насырова
Фото участницы 

эстафеты Т. Егоровой 

Эстафета с сюрпризом Эстафета с сюрпризом 

Колонну спортсменов возглавили команды ректората

У

З

М. Гайнуллов, В. Насырова и М. Постнова с призерами женской эстафеты 4 х 100 м Легкоатлеты агрофака с деканом А. Тойгильдиным
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Ïîçäðàâëÿ åì ñ  þáèë å åì !Ïîçäðàâëÿ åì ñ  þáèë å åì !
В мае исполнилось

60 лет декану биотехно-
логического факультета, 
доктору биологических 
наук, профессору кафе-
дры разведения, гене-
тики и животноводства, 
академику Российской 
народной академии наук 
Александру Бушову. 

Александр Владими-
рович родился в р.п. Май-
на Ульяновской области. В 
1978-м окончил Ульянов-
ский сельскохозяйственный 
институт по специальности 
«Зоотехния» и по 1991 год 
работал в учебно-опытном 
хозяйстве Ульяновского 
СХИ: бригадиром молочного 
стада, зоотехником, управ-
ляющим племенным заво-
дом по разведению крупной 
белой породы свиней. 

С 1992 года он трудится 
в нашем вузе. В 1993 году 
Александр Бушов защитил 
под научным руководством 
доктора биологических 
наук, профессора Эриона 
Тэна кандидатскую диссер-
тацию на тему: «Физиолого-
биохимическое обоснова-
ние применения хелат 
комплексных соединений 
микроэлементов в техноло-
гии выращивания поросят-
сосунов» по научной специ-
альности «Биохимия».

В академии Александр 
Владимирович прошел 
последовательно ступе-
ни научно-педагогической 

карьеры от ассистента до 
профессора кафедры раз-
ведения, генетики и живот-
новодства. Почти 20 лет – с 
1996-го – является деканом 
биотехнологического (ра-
нее – зооинженерного) фа-
культета. 

В 2005 году ученый защи-
тил докторскую диссертацию 
на тему: «Синтез и использо-
вание хелатных структур био-
генных элементов в техноло-
гии выращивания молодняка 
свиней для оптимизации его 
физиолого-биохимического 
статуса и повышения продук-
тивности» по двум специаль-
ностям – «Биотехнология» и 
«Кормление сельскохозяй-
ственных животных и техно-
логия кормов». Его научным 

консультантом являлся За-
служенный деятель науки
РФ, доктор сельскохо-
зяйственных наук Василий 
Улитько.

Область научных инте-
ресов Александра Бушова –
биотехнология, биохимия, 
физиология и кормление 
животных, разведение и се-
лекция свиней. Он имеет 
более 60 научных и учебно-
методических работ, в том 
числе 2 монографии. Ученый 
входит в состав диссерта-
ционного совета Д 220.065 
при Ульяновской ГСХА им. 
П.А. Столыпина по защите 
докторских диссертаций. 

Дорогой Александр Вла-
димирович! Коллектив био-
технологического факульте-
та сердечно поздравляет Вас 
с юбилейной датой и адресу-
ет такие строки: «Ваш авто-

ритет как педагога, ученого, 
прекрасного организатора в 
сфере образования способ-
ствует развитию и процве-
танию биотехнологического 
факультета, во главе кото-
рого Вы уже 19 лет.

Поздравить рады с Днем 
рожденья,

Здоровья, счастья 
пожелать,

С улыбкой, добрым 
настроеньем

Свой путь по жизни
продолжать.

Пусть каждый Ваш 
обычный день

В прекрасный праздник 
превратится

И никогда печали тень
В глазах не отразится.
Пусть годы мчатся 

чередой,
Минуя все ненастья,
Мы Вам желаем всей 

душой
Любви, здоровья, 

счастья!».

Шефство

Студенты организовали 
для подшефных костюми-
рованный «Мультиквест». 
По сценарию воспитанники 
школы-интерната, разделен-
ные на три команды, приняли 
участие в конкурсах, которые 
представляли герои известных 
мультфильмов. Дети сами вы-
бирали, кого они хотят видеть 
в конкурсе: перед ними высту-
пили Мальвина, кошка Китти, 
Пират, Бэтман, Белоснежка, 
Клоун, Смурфетта, Мишка 
косолапый. С нескрываемым 
восторгом от происходящего 
воспитанники «Алого паруса» 
участвовали во всех состяза-
ниях – как в индивидуальных, 
так и в командных. При этом 
они зарабатывали бонусы. 
Набравшие наибольшее их 
количество были признаны 
победителями квеста. А при-
зами по традиции наградили 
всех участников веселых игр, 

Вместе с героями любимых 
мультфильмов

ведь шефы приехали к сво-
им маленьким друзьям, как 
всегда, с подарками и го-
стинцами. 

Педагог-организатор 
школы-интерната Светлана 
Болобан выразила огромную 
благодарность преподавате-
лям и студентам академии и, 
в свою очередь, преподнесла 
им сувениры, выполненные 
ребятами.

Организаторы мероприя-
тия выражают огромную бла-
годарность всем студентам, 
преподавателям экономиче-
ского факультета, а также руко-
водству академии за помощь в 
организации поездки в школу-
интернат «Алый парус».

Радует, что в нашей ака-
демии всегда находятся со-
трудники и студенты, готовые 
помочь детям, нуждающимся 
в поддержке.

Наш корр.

Вместе с героями любимых 
мультфильмов

19 мая студентами 3 группы 3 курса экономиче-
ского факультета под руководством преподавателей 
кафедры «Экономика, управление и организация на 
предприятии» Ильназа Хамзина, Ольги Семирхановой 
и преподавателя кафедры «Физическое воспитание» 
Анны Рябоконевой была организована поездка в кре-
стовогородищенскую школу-интернат «Алый парус».

«Гордость моя – мое 
наследие»
«Гордость моя – мое 
наследие»

16 мая 1 группа 4 курса факультета ветеринарной 
медицины провела фестиваль национальных куль-
тур «Гордость моя – моё наследие!», направленный 
на сохранение и укрепление единства народов. 

 В числе гостей  
«академиков» были 
п р е д с т а в и т е л и 
школы-интерната 
«Алый парус» и 
Октябрьского сель-
ского лицея.

Открывая празд-
ник, заместитель 
декана факульте-
та ветеринарной 
медицины Венера 
Камалетдинова от-
метила, что среди 
студентов вуза есть 
представители  раз-
личных националь-
ностей, проект про-
ведения  фестиваля 
очень актуален, и 
было бы хорошо, 
чтобы он стал в на-
шей академии еже-
годным. 

Праздник на-
чался на факультете 

ветеринарной медицины, где было организовано чаепи-
тие, и студенты в национальной одежде презентовали 
русскую, татарскую, чувашскую, немецкую, мордовскую 
кухни. Участники фестиваля смогли попробовать и об-
судить различные блюда, посмотреть выставки и просто 
хорошо провести время.

Продолжилось мероприятие в актовом зале учебно-
административного корпуса концертом, на котором сту-
денты и гости фестиваля выступили с танцами, песнями 
и частушками. 

«Эвент – под ключ»«Эвент – под ключ»
18 мая в рамках конкурса «Лучшая академичес-

кая группа-2015» состоялась реализация проекта 
Бизнес-школы «Эвент – под ключ», которая  собра-
ла  более двухсот студентов нашего вуза.

Автором проекта является 1 группа 2 курса экономи-
ческого факультета.

Проведение  тренингов и мастер-классов  для  повыше-
ния профессиональной компетенции будущих специали-
стов в бизнесе планировалось на территории студгородка 
с привлечением большего числа участников, но помешала 
погода. И местом реализации проекта стал экономический 
факультет.  Здесь были организованы  площадки, где про-
вели тренинги и мастер-классы по твистингу, аквагриму, 
декору и сервировке праздничного стола, фотографии, 
были также даны уроки от иллюзиониста. 

Кроме того, конкурсанты вместе с преподавателями 
факультета провели тренинг, на котором его участники 
смогли презентовать свои бизнес-идеи. 

Авторы   лучших работ награждены дипломами и серти-
фикатами об окончании Бизнес-школы «Эвент – под ключ».

Женский футбол? 
Запросто!
Женский футбол? 
Запросто!

18 мая, в рамках полуфинального этапа конкур-
са, впервые в академии состоялся турнир по жен-
скому мини-футболу. 

За титул победителя боролись  команда  факультета 
ветеринарной медицины, сборные  экономического  и  
агрономического факультетов.

Несмотря на то, что на игровом поле сошлись женские 
команды, накал игр был просто фантастическим. 

После официального объявления судьей Алексеем 
Ворониным начала соревнований состоялась игра между 
представительницами факультета ветеринарной медици-
ны и экономфака, закончившаяся победой экономисток.

Во второй игре студентки агрономического факульте-
та  в ходе упорной борьбы уступили представительницам 
экономического факультета.

В игре между сборными  ветфака и агрофака верх 
одержала команда агрономического факультета. 

По итогам игры команда факультета ветеринарной 
медицины заняла третье место, сборная агрофака – вто-
рое. Представительницы экономического факультета ста-
ли чемпионками первого в академии турнира по женскому 
мини-футболу!

КОГДА ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР. 28 мая после финала 
конкурса – в жанре КВН – определилась лучшая студен-
ческая группа 2015 года. Этот титул получила 1 группа 
2 курса экономфака, на втором месте – 1 группа 4  кур-
са ветфака, на третьем –1 группа 2 курса агрофака.

КВН

За переходящий Кубок сражались три команды: «Кру-
тые бобры» с экономического факультета, «Сгорел сарай» 
– сборная факультета ветеринарной медицины и агрономи-
ческого факультета и «Борис» с агрофака.

Проректор по учебной и воспитательной работе Марина 
Постнова перед игрой пожелала командам удачи, творче-
ских успехов, новых достижений и идей, и, конечно же, по-
беды сильнейшим.

Оценивали выступления помощник ректора по воспи-
тательной работе – председатель жюри Ирина Руденко, а 
также опытные КВНщики, которые не раз выступали в раз-
личных лигах КВН: Александр Борисов – чемпион Высшей 
Симбирской лиги КВН в составе «Сборной УГСХА», Евгений 
Фомичев – чемпион Высшей Симбирской лиги КВН, Руслан 
Мушарапов – чемпион лиги «Старт», чемпион Всероссий-
ской Юниор-лиги КВН 2015 года в составе команды «Пара-
шют» Ульяновского суворовского училища, Максим Наза-
ров – двукратный чемпион Высшей Симбирской лиги КВН, 
игравший в Высшей лиге в составе команды «Вятка». 

Молодые команды, новые шутки, активные болель-
щики – именно так можно описать начало шестого сезона 
Лиги «Старт». На пути к финишу каждая команда показала 
свою уникальность и достойный уровень игры. Чемпионы в 
острословии и умении шутить на высшую оценку определи-
лись 21 мая.

В финале веселые и находчивые состязались в четырех 
конкурсах. Это «Визитка», где сборные показали свой стиль 
игры; «Разминка», в ходе которой предстояло наиболее ин-
тересно ответить на вопросы членов жюри; «Озвучка» – для 
этого этапа «Сгорел сарай», «Борис» и «Крутые бобры» под-
бирали видеофрагменты и озвучивали их; «Конкурс одной 
песни» стал смотром исполнения одной песни в трех вариа-
циях.

По итогам игры медалями за III место и сладким призом 
награждены «Крутые бобры». Медалями за II место и также 
сладким призом поощрена команда «Борис». Победителем 
же шестого сезона Лиги КВН УГСХА «Старт» стала сборная 
«Сгорел сарай», дополнительно к золотым медалям полу-
чившая от альма-матер путевку для отдыха на побережье 
Черного моря.

Пресс-центр ЦДМ

«Сгоревшему сараю» – «Сгоревшему сараю» – 
браво и путевка на море!браво и путевка на море!

В е с е -
лые и на-
ходчивые 
заверши-
ли 21 мая 
ф и н а л ь -
ной игрой 
ш е с т о й 
сезон Лиги 
КВН УГСХА 
«Старт».

* **
Ректорат академии, профком преподавателей

и сотрудников и редакция газеты «Вести академии»
поздравляют сотрудников вуза, отметивших в мае 
юбилейные даты:

Бушова Александра Владимировича – декана биотех-
нологического факультета, профессора,

Бунину Наталью Эдуардовну – доцента кафедры ин-
форматики,

Воронова Николая Васильевича – водителя автогаража,
Лифанову Светлану Петровну – заведующую кафед-

рой биотехнологии и переработки сельскохозяйственной 
продукции, профессора,

Минсафину Галину Ивановну – повара столовой.
 Желаем благополучия, здоровья, новых планов и успеш-

ной их реализации!

В рамках конкурса студенческих групп


